



INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 68ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR

Ao décimo terceiro dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e dois, às 14h20min, reuniu-se o Conselho Superior do IFCE, em encontro convocado pelo reitor, prof. José Wally, e presidido pelo reitor substituto, prof. Ivam Holanda. **Fizeram-se presentes os seguintes conselheiros:** 1) representação docente: Patrícia Lana Pinheiro, Jackson da Silva, Alan Bezerra Torres, Tony Andreson Guedes, Fernando Eugênio Lopes; 2) representação TAE: José Joel Monteiro, Elizeu Lucas de Souza, Denise Tomaz Junior, Roberto Leopoldo de Medeiros, Maria de Fátima Morais; 3) representação discente: Rubens Abraão da Silva, Mateus Vítor Garcia; 4) representação dos Diretores-Gerais: Rossana Barros, Kélvio Felipe dos Santos, Mário Wedney, Lourival Soares; 5) representação do setor público: Flaviana Ferreira; 6) representação dos egressos: João Braúlio de Melo, Vitor Paulo Alves; 7) representação das entidades dos trabalhadores: Raquel Campos Nepomuceno; 8) representação das entidades patronais: Marcos Antônio Ferreira. A minuta da ata da 67ª reunião ordinária foi aprovada com a seguinte alteração: Na fala do conselheiro João Braúlio, foi sugerida a criação do curso Técnico em Calçados. **Ordem do dia: 1) Termo de Adesão E-AUD:** Relatores: Sr.a Milena Mendes e Sr. Cláudio Oliveira. Os relatores explicaram a motivação e a importância desse termo de adesão para a instituição e discutiram sobre as competências da CGU e sobre gestão de riscos. Posto em discussão: O conselheiro Braúlio falou sobre o sistema utilizado no conselho do qual faz parte. O conselheiro Marcos parabenizou pela adesão ao sistema e sugeriu que se possibilite aos conselheiros consulta a ele para já conhecerem dos processos quando forem discutir os temas da auditoria. Votação: aprovado por unanimidade. **2) Planejamento Estratégico da Auditoria Interna:** Relatora: Sr.a Milena Mendes. Ela apresentou os objetivos e o *status* das ações planejadas, salientou a importância de contato cada vez mais direto entre o Consup e a Auditoria e falou que o relatório é para apreciação dos conselheiros, portanto não é colocado em votação. **3) Relatório da Auditoria nº 01/2022.** Relatora: Sr.a Milena Mendes. A relatora informou que o objetivo da auditoria foi verificar a efetividade dos gastos com a pandemia e apresentou as seguintes constatações: *tablets* com defeito: 42; *tablets* em estoque: 58; *tablets* não localizados: 21; *tablets* entregues em duplicidade: 4. Em seguida, disse que houve uma subutilização do sistema de controle interno de cadastro de alunos beneficiados, falou sobre a situação das recomendações geradas pelo relatório e falou sobre as recomendações pendentes. Posto em discussão: O conselheiro Tony perguntou sobre o critério para escolha do que será ou não auditado. A relatora informou que auditou o maior volume de recursos utilizados na pandemia e que as outras auditorias são baseadas na gestão de riscos. O conselheiro Rubens perguntou se existe um prazo para atendimento dessas recomendações. A relatora informou que há. Ele perguntou também por que os *chips* não foram auditados, e a relatora informou que devido à materialidade dos recursos e por questões de decisões internas da auditoria. **4) Recondução à titularidade da unidade de auditoria interna:** O presidente colocou o nome da Sr.a Milena Mendes em votação para sua recondução à titularidade da Auditoria Interna. Votação: Aprovado por unanimidade. **5) Designação dos coordenadores do Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Docência e do Programa Residência Pedagógica.** Relatora: Sr.a Jarbiani. Ela explicou que o *ad referendum* é necessário devido ao prazo para indicação dos coordenadores. O conselheiro Jackson perguntou sobre a indicação dos nomes e sugeriu uma seleção, para que outras pessoas possam inscrever-se e não ferir o princípio da impessoalidade. A relatora informou que, para um próximo programa, seria possível estabelecer uma chamada pública para a seleção. Votação: aprovado por unanimidade. **6) Afastamento do país do prof. Wally para Alemanha.** Relator: Daniel Castro. O relator informou que o foco da visita é o hidrogênio verde e falou sobre os protocolos de intenção. Discussão: O conselheiro Jackson solicitou que, no retorno do Prof. Wally, fosse oportunizado aos *campi* um momento para ouvir as prospecções. O sr. Daniel falou que a prof.a Joélia (PRPI) está trabalhando em ações relacionadas ao hidrogênio verde. O conselheiro Marcos falou que a Alemanha está sendo a porta de entrada sobre o tema e essa viagem é salutar para o IFCE no que tange à firmação de parcerias. Votação: Aprovado por unanimidade. **7) Alteração da estrutura organizacional e do quadro demonstrativo das funções de confiança do campus Juazeiro**

do Norte. Relator: Stênio Wagner. O relator apresentou uma nova proposta de normativos, informou que as finalidades são: evitar as redundâncias presentes no estatuto, regimento e regimento dos *campi*, reduzir a necessidade de atualização do regimento geral e dos *campi* e publicizar a estrutura organizacional e o quadro demonstrativo das funções de confiança da reitoria e *campi*, apresentou a estrutura regimental do *campus*, sua estrutura administrativa e o quadro demonstrativo das funções de confiança. Posto em discussão: O conselheiro Jackson perguntou por que o Napne passou a ser vinculado ao ensino e o Neabi está vinculado à extensão. O relator informou que a proposta apresentada é de responsabilidade do *campus*. A pró-reitora de Extensão falou que, historicamente, no IFCE, os Napnes estão vinculados à Extensão, mas falou que essa discussão é levantada por algumas pessoas e que esses núcleos dialogam com muitas áreas e são transversais. O conselheiro Tony falou sobre a baixa submissão de projetos e sobre a importância de realizar o tripé da instituição: ensino, pesquisa e extensão, em vez de juntar, por exemplo, pesquisa e extensão em uma única coordenação. A conselheira Patrícia falou que acredita que o problema de pesquisa não está somente vinculado à junção de coordenadorias, mas também à carga horária destinada à pesquisa, devendo, para fomentar a pesquisa e a extensão, ser alterada essa carga horária. O conselheiro Alan falou que a carga horária para orientação também é pequena, acarretando pouco estímulo para o desenvolvimento da pesquisa. O presidente falou que a carga horária docente está sendo trabalhada por uma comissão. Votação: aprovado por unanimidade. **Informes:** O presidente convidou todos os conselheiros para o São João da Reitoria, no dia 24/06, às 18h30min. O pró-reitor de Gestão de Pessoas, prof. Marcel, informou que o Programa de Gestão está na fase de consulta pública durante esta semana, falou que depois haverá um período de duas semanas e, possivelmente, no final do mês de julho, virá para o Conselho Superior. Em seguida, Prof. Marcel falou sobre o concurso e sobre a previsão de posse para o dia 19/07/22. O conselheiro Elizeu perguntou sobre o programa-piloto e se as respostas à consulta pública serão discutidas. Sr. Marcel respondeu que as áreas que aderirão ao programa-piloto ainda estão sendo definidas pelo Coldir e que as respostas à consulta serão analisadas e respondidas possivelmente individualmente. A previsão para acontecer a remoção dos servidores será depois da posse dos novos servidores. O conselheiro Jackson perguntou sobre a possibilidade de descentralização da perícia médica, como por exemplo, quando é preciso o servidor realizar o acompanhamento de um familiar, ou então o próprio servidor quando solicita um atestado médico, pois geralmente os médicos não querem fornecer o atestado, conforme as exigências da CGP. Prof. Marcel falou que está reformando a página da Progep para que esses fluxos fiquem mais claros. Ele falou também que existe a previsão de uma unidade em Morada Nova e uma em Sobral. O conselheiro Jackson perguntou sobre a possibilidade de a perícia acontecer de forma remota. Prof. Marcel falou que não é possível, segundo o manual da perícia e que parcerias estão sendo buscadas. O conselheiro Marcos falou que o Sesi tem um programa e poderia ser feita uma parceria. A conselheira Raquel falou que os servidores que aderiram à greve estão buscando a judicialização de algumas questões e convidou todos para a assembleia no dia 15/06, às 16h, no *campus* Fortaleza. O conselheiro Tony perguntou sobre as licenças-capacitação para docente. Prof. Marcel falou que esse ponto de pauta precisa ser verificado com muita atenção e que está aberto a discussões e análises. O conselheiro Elizeu perguntou sobre a participação dos técnicos administrativos na pesquisa e extensão. A pró-reitora de Extensão falou que a atuação dos TAEs ainda não é um ponto pacificado, disse que a procuradoria do IFCE entende que, com base nos limites da legislação, os TAEs não podem atuar como coordenadores de pesquisa e extensão, porque se trataria de possível desvio de função, ressaltou a importância de documentar as solicitações sobre a atuação dos técnicos administrativos, informou que isso foi falado no fórum das pró-reitorias de extensão e informou que uma carta será submetida ao Conif. O conselheiro Fernando falou sobre a importância da sensibilização de toda a comunidade acadêmica quanto à relevância da participação de todos nos órgãos colegiados, para que a instituição possa se tornar cada vez mais forte. A conselheira Patrícia sugeriu que uma forma de melhor informar sobre os setores da instituição e os órgãos colegiados fosse pensada com encarregados da comunicação. O conselheiro Bráulio falou sobre o fortalecimento dos conselhos e a importância deles para a sociedade. O conselheiro Rubens salientou a importância da liderança estudantil, falou sobre a necessidade de refletir sobre o papel do aluno na instituição, indagou sobre o papel da DAE, perguntou o porquê de, muitas vezes, os alunos não estarem sendo ouvidos e que por vezes a representação dos discentes através do diretório estudantil não possui um grande alcance para os alunos e pediu que todos se preocupem em discutir o papel do aluno na instituição. Por fim, o presidente substituto agradeceu a presença dos participantes, à equipe da Comunicação Social e a todos que assistiram à transmissão pelo *Youtube*. Não havendo nada mais a tratar, deu por encerrada a reunião às 16h40min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os trabalhos, lavrei esta ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelo presidente.

IVAM HOLANDA DE SOUZA
Presidente substituto do Conselho Superior

EMANUELLE ANDREZZA VIDAL DOS SANTOS
Secretária dos Conselhos

23255.002553/2021-43

3821729v22